



Actividad



Semanario de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Año II - Núm. 52 — Palma de Mallorca, 18 de Diciembre de 1937 (2.º)

(Oficinas: Corred, 36 — 15 Cts. — Franqueo concertado)

Saludo a Franco

¡¡Arriba España!!

Orientaciones

Debemos hacer la propaganda con la ejemplaridad de nuestra conducta. — JOSE ANTONIO. (Discurso de Pamplona).

La propaganda sindical y política en España fué siempre hecha por ficciones y promesas incumplidas, puesto que jamás se les ocurrió a los hombres del régimen practicar la doctrina que enseñaban al pueblo ellos mismos, dando ejemplo con su conducta clara y sincera, pues esto hubiera sido una cualidad que hoy les hubiéramos reconocido.

Los políticos millonarios, por otra parte, que hablan a los españoles de justicia social mientras ellos, en sus industrias, mantenían a la miseria, que eran una réplica a su audacia y a sus propagandas.

En estos hombres hablaban de la Patria, no les importaba por lo que representaba y debiera ser para todos los españoles; usaban el tópico, por ellos tantas veces repetido, de patriotismo, para hablarles y exigirles deberes y sacrificios, mientras ellos entregaban la Patria al yugo extranjero del capitalismo y del internacionalismo moscovita.

El ejemplo es, pues, la nota destacada que debe imperar en toda propaganda, bien sea sindical o política.

José Antonio nos enseñó el camino del sacrificio desde una tribuna o desde un despacho. Lo enseñó en sus propagandas con el ejemplo de su conducta, yendo siempre el primero a la calle, al trabajo y al sacrificio en compañía de sus juveniles y heroicas cuadradas, exponiendo su vida, para nosotros siempre tan preciosa, al peligro diario y constante, pues el odio marxista hacia el Aulete se manifestaba a cualquier hora y en cualquier momento.

De esta forma creó unas juveniles sinceras, que con su conducta y su propaganda doctrinal, practicadas con el ejemplo, no sentirán jamás a los trabajadores españoles y se unirán a ellos para llevarlos a una vida mejor y más sana.

Quisiéramos, pues, no caer nunca en los vicios y errores en que incurrieron los hombres de la España anterior, pues en nuestras propa-

gandas sindicales y políticas seremos los azules los verdaderos propagandistas del ejemplo, y aquello que nosotros practiquemos será la verdad de España y del nacional-sindicalismo.

Cuando la propaganda se hace arrastrando una historia negra de sumisión al capitalismo, se desvirtúan las esencias más puras de nuestros puntos, se confunde la sinceridad con la claudicación y llega a hacerse estéril el camino seguro de la justicia social.

Y nuestra conducta es clara, así como nuestra vida política y sindical, que es nueva. Esto ya lo saben aquellos que fueron nuestros enemigos, y por lo tanto, nos conocen y saben que aportamos a este Movimiento nacional el ejemplo, que está y es permanente en nosotros, pues personalmente lo practicamos, para que los que nos confundían rectifiquen su concepto, previo análisis de conducta, y a los que nos conocen y no nos quieren porque saben que venimos a destruir y a retirar de España su historia de injusticia y la miseria que arrastraba antes del Movimiento el proletariado torvo y desarraigado de la España vieja, a todos les decimos que el paso debe estar libre al nacionalsindicalismo, que es venia heroica que sólo nosotros tenemos derecho de dar a conocer.

Los trabajadores españoles, estaban empachados de sofismas y de política. Hoy quieren hombres nuevos que no estén contaminados con el ayer, que fué para ellos tiempo de engaños y de falacia, y sólo quieren ver en los hombres del Estado nuevo lo que dijo José Antonio: ejemplaridad de conducta.

Nada mejor entonces, en estos momentos de captación de masas, que iniciar su atracción por medio de la implantación sincera de nuestras doctrinas, que son limpias, sencillas y revolucionarias en todo cuanto sea un mejoramiento de vida, de dignificación de nuestros hermanos, que en el duro batallar cotidiano ansian, teniendo derecho a poseer el concepto de hombres y de españoles, y no el que poseían antes del glorioso Movimiento, que era un concepto de gavilla de bo-rregos.

Los frutos del ejemplo y de la conducta de nuestro Caudillo nos llevó y lleva a la victoria de la guerra, y la victoria de la paz la

ganará con su ejemplaridad y su doctrina el nacionalsindicalismo.

Y cuando vayamos a hacer guardia en los luceros y a juntarnos con nuestros caídos, nos recibirán como a camaradas predilectos que seguimos fielmente su ejemplo: dar nuestra vida por España y su Revolución nacionalsindicalista.

Esta será, en nuestro doloroso caminar, nuestra esperanza más querida. ¿Qué nos importan las espinas que encontremos en el camino, si vamos a crear entre los humildes y sin fortuna una santa hermandad que hará posible el resurgir de nuestro Imperio y en los esposales de los españoles que ganaron a su Patria no habrá con-vencidos ni zánganos, pues en estos esposales se simboliza el imperio del trabajo, que fué posible por el sacrificio de todos sus hijos?

José FERNANDEZ

O.N.S.

SINDICATO EMPRESARIOS TAXISTAS

IMPORTANTISIMO

Se recuerda a todos los empresarios taxistas la obligación que tienen de pasar por la Jefatura de Industria de esta, para proceder a la revisión de los aparatos «taxímetros» de conformidad con lo ordenado en el Código de Circulación Capítulo III, Apartdo. 18, párrafo II al objeto de evitarse las sanciones correspondientes.

El próximo día 20 de los corrientes a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda se reunirá la Junta General del Sindicato de Empresarios taxistas, en el local social Goded, 34, para tratar de la constitución del Sindicato Provincial y otros asuntos de interés.

A dicha reunión deben asistir todos los afiliados de Palma y pueblos.

Se recuerda a todos los afiliados a este Sindicato la obligación que tienen de cumplir todas las órdenes dadas por los Delegados de Parada advirtiéndoles que de no hacerlo serán sancionados debidamente.

En los casos excepcionales de alarma es necesario que todos los coches aunque se encuentren en su día de descanso, presten servi-

Trabajar y servir

Esta debe ser la consigna de retaguardia. De ningún modo mejor se sirve a la Patria, lejos del frente, que trabajando y sirviéndola cada cual en el puesto elegido o en el que le cupo en suerte.

Creemos haber sido algo parecido en días pasados, en nuestros editoriales. No nos cansaremos de repetirlo. A fin de cuentas, la repetición es el gran medio pedagógico, y en España es preciso repetir mucho las ideas para que se claven en la cabeza y en el corazón.

Es el español excesivamente aficionado a jugar con la suerte, a confiar al azar lo que hay que conseguir con el esfuerzo y la tarea de cada día. Se deja deslumbrar con facilidad por todo lo sorprendente, por todo lo imprevisible.

Ese impulso colectivo de hoy que lleva a nuestros jóvenes a la guerra, y aun a los que no son jóvenes, pues salvo un poco nutrida minoría de timoratos, reflexivos o prudentes todos los españoles stentan añoranzas de frente y nostalgias bélicas, no es más que el reflejo de aquel otro impulso colectivo que hizo vibrar a todo el pueblo español con ansias incontenibles de

para cubrir las necesidades extraordinarias de la capital.

El Delegado

SINDICATO DE MERCERIAS Y PERFUMERIAS

Se pone en conocimiento de sus afiliados que por acuerdo de su Gestora ha decidido asistir a la subasta de los géneros del «J. J. Sister» que son afectos a nuestro Sindicato.

Dicha subasta tendrá lugar el día 17 del actual a las once de la mañana.

Hasta el día 14 podrán entregar en Casa del Delegado — «La Corbatineras» — horas de 13 a 14 y de 15 a 16, la cantidad que crean oportuna a este efecto.

Caso de adjudicarse el Sindicato las mercancías serán repartidas proporcionalmente a la cantidad aportada. — El Delegado.

aventura ante la sorprendente e imprevisible aparición de un Nuevo Mundo que ofrecía anchos caminos de fortuna.

El afán de correrlos a toda costa es lo que hace al español heroico, sufrido y, a la par, audaz y resignado.

Pero la guerra, que es de todos, no es para todos, y aunque el anhelo cardinal de España sea ganarla, es preciso que los españoles comprendan que no sólo en los parapeetos se gana la guerra.

Hay que trabajar, y trabajar mucho para ganarla, y por eso en retaguardia hay también puestos honrosos, sin necesidad de abandonar o desfallecer en las labores cotidianas.

Sobre todo, a los hombres de retaguardia nos incumbe asegurar la administración de la victoria y afianzar la paz futura, y nada como el trabajo y el servicio para lograrlo.

«Sire: las bayonetas sirven para todo menos para sentarse sobre ellas», decía Talleyrand a Napoleón; y nuestro deber, el que corresponde al que con heroísmo insuperable cumplió el Ejército en el frente, es lograr cómodo y seguro asiento a la España que están reconquistando palmo a palmo nuestros soldados.

Y España se ha de asentar para siempre sobre el trabajo. Hay que hacer nuestra labor y hay que preparar labor para los que consiguen la victoria definitiva.

El Generalísimo dicta la guerra y la paz, ordena la vanguardia y la retaguardia y en ambas hay que servirle con el mismo celo.

No olvidemos nunca los españoles que una de las causas de nuestra decadencia fué aquel irreductible anhelo de azar y de aventura que despobló España en los siglos XVI y XVII y que dejó paralizados nuestros talleres para buscar el Eldorado en las selvas vírgenes americanas.

Una Patria: España

Un Estado: Nacionalsindicalista

Un Caudillo: Franco

FERRETERÍA Y DROGUERÍA

"LA CENTRAL"

Pablo Gelabert

Carburos y Rejillas - Artículos de construcción BATERIAS DE COCINA

Herramientas y en especial para equipos de buques. - Cable especial para la pesca de arrastre.

PINTURAS Y PATENTES PARA FONDOS DE BUQUES

San Magín, 79-Arrabal Sta. Catalina

PALMA DE MALLORCA

APUNTES DE DOCTRINA Y CRÍTICA

Capitalización Nacional-Sindicalista

I

Capital es la riqueza empleada en la producción. El dinero, la primera materia, las máquinas y herramientas, los inmuebles de una empresa son bienes que se utilizan para la fabricación de otros. Un martillo es una forma simple de capital que consiste en trabajo aplicado a hierro y madera con destino a facilitar la acción de clavar; un arado, herramienta complicada es de la misma naturaleza; un telar —máquina— también; y lo son las existencias de materias primas destinadas a la fabricación... en fin la suma de numerario poseído o las cantidades que los deudores deberán hacer efectivas. Un error vulgar es confundir capital con cantidades de moneda; esta es medio cómodo de contarlo y cambiarlo (es decir un signo que lo expresa) el dinero en sí mismo no es capital.

Resumiendo diremos que el capital lo integran los bienes que utilizados por la técnica se emplean para producir otros. El capital tiene, pues, un valor de medio en razón de lograr un fin: otros bienes. Y resulta, de la diferencia entre lo producido y lo consumido.

En el sistema liberal (tanto en el capitalismo burgués como en el socialista) el capital pertenece a un número de individuos que integran una clase: la de los poseedores. Desde esta posición les es fácil regular la distribución de los bienes de acuerdo con sus intereses clasistas que les hacen tender a limitar la capacidad de consumo de los asalariados a la mínima posible, por el salario y sueldos, e impuestos solo se reparte una parte de bienes. De ello resulta un dualismo entre unos y otros en perjuicio del bienestar social y los intereses del Estado; esto es lo que se ha dado en llamar "injusticia social".

Para solucionar los sistemas reformadores se limitan "a quitar a unos para dar a otros", no ven que el problema fundamental está en la manera de ser poseída la riqueza empleada en la producción, y que sólo una nueva división —justa y científicamente económica— de la misma —del capital— es medio por el que se consigue el mejor reparto de los bienes destinados a satisfacer directamente las necesidades humanas.

No lo vieron estas doctrinas reformadoras y tampoco las extremistas anarquista y comunista. La forma más pura de la primera destruye al capital por la misma razón

que quema un cuadro si es de asunto religioso o está en casa de un enemigo, acción que justifica con aquello de "ya haremos otros mejores" ¡cómo si fuera posible volver a crear lo mismo que se ha destruido!!! La otra en sus diversas formas mas o menos "elegantes" —y todas igualmente marxistas— hacen al Estado único capitalista y convierten a los ciudadanos en un rebaño mecanizado: su resultado final es el dominio de todo y de todos por una minoría racial que aspira al reino del mundo. En definitivo análisis tanto una como otra son la más monstruosa exacerbación de los vicios internos del capitalismo.

La solución nacional-sindicalista —de la que yo trato de dar una visión, que no tiene otro valor que el de una opinión personal— es la única digna de este nombre y sólo la obra que la realiza puede y debe llamarse Revolución.

No es solución intermedia, ecléctica como algunos ignorantes o mal intencionados presentan; es superación por la que se llega más arriba de donde otros consiguieron en la marcha de la vida: este sentido progresivo es la característica esencial de la tensión revolucionaria.

No es solución injusta y anti-económica como las anarquistas y marxistas que para hacer desaparecer la acumulación en unas pocas manos del capital o lo destruyen o lo concentran en una tiranía estatal.

Es superación del conflicto, es decir solución por lograr una síntesis, una idea en la que lo aparentemente contrario se realiza en su unidad esencial.

En el Nacional-sindicalismo no hay clases porque se llega a comprender que todas las que lo eran en el sistema capitalista son manifestaciones de la unidad trabajo que hace a todos los hombres productores, y por tales se nos nombra y no por la riqueza que tenemos.

Se comprende que esta afirmación entraña un cambio total de organización en la que aquella unidad sea realmente efectiva y no quimera de las que plasma el liberalismo en sus constituciones. Dice el Nacional-sindicalismo: como el capital es la riqueza empleada en la producción de bienes y estos tienen como función la de elevar el nivel de todos los individuos que integran el pueblo no puede ser su posesión privativa de hecho, de unos sino que prácticamente debe hacerse que todo

productor lo sea de una parte. En otras palabras, debe generalizarse la capitalización de manera que todo individuo que suma su esfuerzo a una empresa sea como técnico del negocio, de la ciencia y obrero ha de ser capitalista y más concretamente tener a su nombre una cantidad de la riqueza empleada por la empresa en que trabaja.

Para organizar una economía inspirada en este principio el sindicato es organismo que permite una máxima flexibilidad en el ejercicio de la libertad ordenada que se establece y supera así los inconvenientes de las trabas y ataduras legales que son por regla general antieconómicas. El sindicato entidad social y económica en la que se integran todos los que aplican su esfuerzo a una misma clase de producción y vitalizado por los intereses concretos de cada uno los supera con vistas a los generales de la Nación.

Esta eminente función reguladora que el sindicato tiene se ha de basar en la capacidad que resulta de poseer capital. El sindicato ha de participar en los beneficios de las empresas cuya regulación le está encomendada y que se integran en él, participación que ha de hacerse no a título gratuito sino en proporción a una cantidad de capital que por el medio que veremos posee en cada empresa del ramo.

Las sumas que resulten de los beneficios obtenidos se destinarán por el sindicato: a la investigación científica del ramo de producción de que se trate buscando perfeccionamientos técnicos y la manera de aplicar como más convenga a la Economía Nacional los ya obtenidos; a la capitalización de nuevas empresas que según también la investigación y la práctica sean de conveniencia para la Nación y con la misma finalidad a la ampliación de los capitales ya empleados; a la constitución de parte del fondo del seguro integral; a la constitución de un fondo sindical que permita algunas operaciones de préstamo a las empresas del ramo (parte de cuyos intereses podrán ir a las industrias de guerra).

Desde el momento que el capital no está en manos de unos pocos, que pueden hacer valer su posición privilegiada por el ejercicio de la tiranía monopolizadora de la riqueza necesaria a la producción, sino que cada uno nominalmente y todos sindicalmente son poseedores de una parte del capital, la distribución equitativa de los bienes destinados a satisfacer las necesidades del hombre (uno de los fundamentales móviles de la Revolución) se realiza fácilmente ya que en toda empresa los beneficios se repartirán de la manera siguiente: a) un primer tanto por cierto repartido entre los capitalistas (empresario, técnicos, obreros) anteriores de la empresa b) a partir de cierta cantidad se destinará un tanto por ciento a la constitución de nuevos fondos de reserva de la propia empresa; c) participación sindical.

Este sistema de capitalización tan distinto al que ha imperado en el liberalismo parecerá a unos fantástico —en este caso será defecto de mi exposición— a otros peligroso para sus intereses ya que es la destrucción de sus privilegios

Efectúe sus compras DE TEJIDOS EN LOS

ALMACENES

"LA PALMERA"

HEREDEROS DE ENRIQUE FÁBREGAS

Donde siempre encontrará las últimas novedades a precios increíbles

¡Visítenos! Lo agradecerá

El Nacional Sindicalismo

Los Sindicatos de hoy, al revés de los funestos de antaño, que fomentaban luchas de clases, encarnaban odios, llevaban injusticias, abandonos, crueldades, serán en estos tiempos de un Estado Nacional-Sindicalista, una justicia, una hermandad, un amor... Todos unidos, capital y trabajo, empresarios y obreros, para converger en un mismo punto: a la grandeza de España, a la riqueza de nuestra Nación.

Y vamos a expresar nuestro ánimo y dar un poco de reacción de lo que se entiende por Sindicatos verticales de la producción: Estos se forman con las secciones de empresarios, técnicos y obreros, y una de sus principales misiones es la importación de materias primas en colectividad por las empresas que forman parte del Sindicato; con esto se suprime el intermediario y al mismo tiempo desaparece el capitalismo que disfrazado de importador se lleva la mayor parte de los beneficios de las empresas, en perjuicio de adquiridores de los productos, ya que los capitalistas imponen a las primeras materias por ellos acaparadas los precios a su capricho; se preocupan de eliminar las competencias, y arruinar los pequeños importadores que les salen al paso puesto que con el gran capital que disponen, les es muy fácil estrangular a los modestos competidores.

Y esto ya pasó a la historia. No habrá más opresores. Derechos y deberes enlazados, armónicos, que harán efectivos un bienestar para todos los españoles comprensivos y de buena voluntad. Ahora que va estructurando el Nuevo Estado Nacional-Sindicalista, estamos viviendo los primeros momentos

que son desterrados por la Revolución ¡dichosos los que de ellos sean convencidos del Nacional-sindicalismo bajo la Voluntad del Caudillo!

Han de ser objeto de especial estudio los medios por los que se ha de realizar esta capitalización, sin que se produzca colapso en la Economía Nacional.

¡Arriba España!!

RIMES

FABRICA

DE CURTIDOS

Juan Ros Mir y C.ña

Casa Fundada en 1850

Torre del Amor, 6

Telefono 2424

Palma de Mallorca

Use Vd. Calzado



Para el hombre práctico

Venta en Zapaterías

MANUFACTURA GENERAL DEL CAUCHO

FÁBRICA MOVILIZADA AL SERVICIO DE ESPAÑA

Fabricación de toda clase de artículos de Caucho para el Ejército, Armada y Cuerpos auxiliares.

Producción diaria: 10.000 pares de suelas.

RAMÓN Y CAJAL, 30

TELÉFONO 1423

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: MATETOS PALMA DE MALLORCA

1-E

Anécdotas soviéticas

La protesta abierta lleva consigo en Rusia soviética, o la pena de muerte o el presidio para toda la vida.

Sin embargo, la protesta contra el régimen existe. Esta protesta pasiva, anónima, se presenta a menudo bajo forma de anécdotas, de epigramas, de versos y caricaturas.

La G.P.U. (antigua Cheka), actualmente N.K.V.D., persigue implacablemente a los autores de esas «obras» y de esos chistes. Ni aun las penas de 5 a 10 años en campo de concentración o de reclusión bastan siempre para eliminar esas anécdotas, ni para calmar el espanto de los tiranos soviéticos.

He aquí algunas anécdotas que llevan consigo la «prima» de 5 a 10 años de reclusión:

Las perspectivas de los planes quinquenales.

El espectro de Lenin se aparece a Stalin:

Lenin. — ¿Qué haces ahora?

Stalin. — Estoy terminando el segundo plan quinquenal.

Lenin. — Y el pueblo ¿qué dice?

Stalin. — ¡Oh! Entusiasmado, y me sigue en todo.

Lenin. — ¿Qué vas a hacer después de ese segundo plan?

Stalin. — Comenzaré inmediatamente el tercero.

Lenin. — ¿Y qué va a decir el pueblo?

Stalin. — No cabe duda que me seguirá encantado.

Lenin. — Me temo que al final de tus planes quinquenales todo el pueblo ruso estará conmigo y no contigo.

(Recuérdese que Lenin murió en 1924).

La intrepidez soviética.

Soviético primero. — ¡Qué mag-

nífico rasgo de valentía la de nuestros aviadores que han ido a América pasando por el Polo!

Soviético segundo. — ¡Mayor intrepidez demuestran al regresar de América a Moscú!

Cómo desembarazarse de su mujer.

Primer dignatario soviético. — ¡Qué chamba la de nuestro Comisario del Pueblo! Ha vuelto a desembarazarse de su mujer y aparece por todas partes del brazo de la ballarina N... ¿Cómo se las arregla?

Segundo dignatario. — ¡Muy fácil! Denuncia a sus mujeres a la G.P.U. como «trozkistas peligrosas».

Las bendiciones del régimen soviético.

Un comisario de agricultura habla a los campesinos que se quejan del hambre y de la falta de vestidos, calzado, etc. en los pueblos.

Dice el Comisario del Pueblo:

—¿Por qué esas quejas? ¡Sois ignorantes e ingratos! ¿No sabéis que en África, en Australia e incluso en América, existen grandes tribus y poblaciones que van desnudos invierno y verano y que se alimentan de cocos?

Uno de los campesinos:

—¿Y desde cuando tienen a los Soviets?

E. I. A.

Asegúrese contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en

La Previsora Mallorquina

Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529 PALMA DE MALLORCA

Casa Rovira

GUANTES-BOLSOS

PARAGUAS

Plaza de Cort, 15

PALMA

E-1

Como construye el marxismo

Peor que el caballo de Atila

Las muchas noticias que nos llegan continuamente de las zonas recién liberadas, nos permiten hacer este parangón:

En Santander, centro de la industria láctea de España, se carecía absolutamente de leche al ser liberada la población por las tropas nacionales.

A la llegada de éstas a Gijón, se encontraron con que en el primer pueblo carbonero de España no había carbón.

En Valencia —esto nos lo dice la Prensa roja— centro de la comarca arrocerera más importante de Europa, se ha tenido que racionar, por su escasez, el arroz.

¿No te inducen estos hechos, camarada obrero, a reflexionar?

EL ESPÍRITU DEL POST-TRABAJO NACE DE LA DOCTRINA Y DEL CONCEPTO NACIONAL SINDICALISTA.

En Rusia se fusila el labriego que no entrega entera su cosecha al Estado

En nuestra zona roja, el engendro que se llama Gobierno, se incauta de los productos que el labrador ha podido salvar del pillaje, a cambio de un vale, que no vale para nada.

¡Agricultor mallorquín! Nuestro Estado Nacional Sindicalista interviene primero, en el precio de tu almendrón, para que renumerara en lo justo y posible, tus sudores. Se incautó del resto después, y te lo paga todo a precio superior al alcanzado en los tiempos de la triste República.

FRANCO el justo, FRANCO el padre de los agricultores, FRANCO Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., no pierde de vista su programa rector del campo y aprecia en lo que vale tu silencio inteligente, tu abnegada labor.

Galletas CETRE

FRONTON BALEAR

DEPORTE CUMBRE



Martes
Jueves
Sábados
Domingos

y días festivos 4'30 tarde

EL JUEVES
Grandes Partidos y Quinelas

Consultorio Obrero

ANTONIO PALET. — El despido en cuestión no puede efectuarse legalmente, ya que hay otros obreros de la misma especialidad y categoría más modernos que él. Si sobra personal debido a la escasez de trabajo, creemos mucho mejor que se reparta equitativamente entre todos los obreros y así nadie queda en la calle. Si no puede hacerlo así, efectúe los despidos empezando por el más moderno y cumpliendo todos los requisitos que marca la ley.

MINERO N.S. — Hemos recibido su consulta y, conforme a sus deseos, le contestaremos directamente. Hoy mismo le remito el anteproyecto de contrato colectivo; las observaciones que nos haga serán tenidas en cuenta.

El tomo de Economía por el cual se interesa, también lo buscamos nosotros desde hace tiempo pero, hasta hoy, no hemos podido conseguirlo.

CAMPESINO ESPAÑOL. — Hemos remitido su consulta a la persona indicada y, probablemente, contestará con un artículo en uno de los próximos números.

En cuanto al despido de que nos habla, no hay tal despido. Cuando el contrato de trabajo es por tiempo determinado, al finalizar el plazo el contrato queda cumplido, antes del tiempo. No se preocupe, pues, del resultado de una posible acción del trabajador.

P. M. A. INCA. — La carta de referencia no ha llegado a nuestras manos. Comprenderá que así difícilmente podía ser contestada. Reptala, dirigida a ACTIVIDAD, Goded, 36-1.º, y contestaremos inmediatamente a sus preguntas.

No tema molestarnos; haremos lo posible para complacerle.

RESERVADO

PARA

MINA DOS HERMANOS

Marqués Fuensanta, 3

Palma de Mallorca

MIREYA FORMENTOR. — Efectivamente, señorita, recordamos sus consultas y gracias a Vd. recordamos, ¡aún!, a Virgilio y a Dante. Si el Movimiento dura un poco más, acabaremos por olvidar a los clásicos. Nos dedicamos íntegramente a la dura prosa de la vida y, con días de solo 24 horas, no nos queda tiempo para «perder». Y, que conste, nos levantamos a las 9, como V. «insidiosamente» quiere suponer; a las 6 en punto nos deshacemos de los dulces brazos de Morfeo para saludar al nuevo día.

Y ahora, díganos Vd. señorita: ¿Dónde está su Formentor? ¿En Pollensa o en la Gran Vía? Es una ocurrencia, ¡isabel!

Camarada PLINIO

POST-TRABAJO ADOPTA Y CREA LOS MEDIOS APROPIADOS PARA ELEVAR EL SISTEMA DE VIDA DE LOS OBREROS.

APRENDA A CONDUCIR AUTOS

Escuela Auto-Técnica

le enseñará con prontitud y seguridad.

★

J. GARCÍAS - A. Rizzi, 40

Fábrica de Curtidos

DE

José Culubret

C. Calatrava, 58

Palma de Mallorca

2-E

Sección Económica y Sindical

Movimiento Comercial

El registrado en nuestro puerto Ibiza, con 19.455 kilogramos de durante la pasada semana (6 a 12 Diciembre) fué el siguiente:

De Buques

Entrados.

Vapor «Messina» procedente Argel, sin carga.
 Vapor «Le Tre Marie» procedente Sevilla y escalas, con la siguiente carga: 220.895 kilogramos de Sevilla, 12.645 de Ceuta, 85.152 de Málaga, 509 de Bremen (transbordo), 19.130 de Oporto (transbordo), 60.925 de Lisboa (transbordo) y 10.935 de Las Palmas (transbordo).
 Vapor «Prócida» procedente Hamburgo y escalas, con la siguiente carga: 56.432 kilogramos de Hamburgo, 14.240 de La Coruña, 511.486 de Vigo y 20.793 de Málaga.
 Vapor «Franca Fassio» procedente Sevilla, 280.769 kilogramos de carga.
 Vapor «Citta di Bengasi» procedente Génova, con 5.769 kilogramos de carga.
 Velero «Sandres» procedente Málaga, con 65.000 kilogramos de carga.
 Vapor «Ajax» procedente Amberes y escalas, con la siguiente carga: 509.524 kilogramos de Amberes, 49.775 de Cádiz y 92.182 de Málaga.
 Velero «Cala Contesa» procedente Ibiza, con 22.265 kilogramos de carga.
Salidos.
 Vapor «Messina» destino Hamburgo y escalas, con la siguiente carga: 73.850 kilogramos para Hamburgo, 4.830 destino real La Habana y 22.981 para Málaga.
 Vapor «Le Tre Marie» destino Génova, con 15.924 kilogramos de carga.
 Velero «Cala Contesa» destino Ibiza, con 57.924 kilogramos de carga.
 Velero «Gozo Island» destino Melilla, con 38.000 kilogramos de carga.
 Vapor «Citta di Bengasi» destino Sevilla y escalas, con la siguiente carga: 131.934 kilogramos para Sevilla, 8.716 para Ceuta y 7.260 para Málaga.
 Vapor «Prócida» destino Génova, sin carga.
 Velero «Sandres» destino Málaga, con 65.000 kilogramos de carga.
 Vapor «Franca Fassio» destino Génova, sin carga.
 Velero «Cala Contesa» destino

Ibiza, con 19.455 kilogramos de durante la pasada semana (6 a 12 Diciembre) fué el siguiente:

De Mercancías

Descargadas.

Las recibidas en mayor cantidad fueron como sigue:
De Ibiza. — 14.573 kilogramos de almendra en cáscara; 1.270 de pescado fresco; 1.000 de higos con aplicación industrial; 565 de huevos frescos; 100 de naranjas; 265 de aves y conejos; 600 de arroz; 890 de pimientos frescos; 420 de vidrio roto; 750 de carbón vegetal; 125 de artículos de confitería; 362 de muebles y efectos domésticos y 200 de bidones vacíos.
De la Península y Posesiones. — 389.000 kilogramos de harina de trigo; 144.880 de salvado; 88.515 de pulpa de remolacha; 75.000 de cemento; 70.600 de azúcar; 66.080 de vinos y licores; 66.896 de cueros sin curtir; 53.500 de castañas; 50.000 de alcohol neutro; 53.950 de sardinas saladas y prensadas; 42.000 de petróleo; 37.634 de aceite de oliva; 24.040 de barras de acero; 17.520 de tabaco elaborado; 10.000 de maíz; 13.000 de vezas; 12.683 de papel; 14.000 de carbonato sódico; 19.484 de lubricantes; 12.500 de sacos vacíos; 1.390 de cola común; 5.209 de productos químicos varios; 2.284 de carburo de calcio; 6.059 de loza ordinaria; 2.160 de hilados de rayón; 3.153 de pinturas y barnices; 1.576 de tierra industrial; 6.650 de lentejas; 3.350 de garbanzos; 2.480 de pieles curtidas; 1.095 de material eléctrico; 5.971 de artículos varios de ferretería; 1.534 de blanco de zinc; 4.938 de aceite de pescado; 1.146 de clorato potásico; 4.040 de estearina en pasta; 2.025 de yeso; 3.705 de alambre galvanizado; 5.000 de semilla de algodón; 1.000 de caucho en cubiertas inútiles de auto; 3.500 de tubos con hidrógeno; 4.193 de alcohol desnaturalizado; 3.665 de caucho en bruto; 5.525 de conservas varias de pescado; 1.500 de matalahuga; 5.000 de cacahuetes; 2.000 de agua oxigenada; 1.035 de coco rallado; 1.400 de cartón común; 975 de dulce de membrillo; 704 de quincalla y mercería; 105 de perfumería; 763 de productos farmacéuticos varios; 697 de tubos de hierro; 316 de maquinaria y accesorios; 731 de colorantes varios; 110 de albayalde; 535 de chocolate; 304 de embutidos; 918 de harinas y féculas alimenticias; 138 de puntillas; 108 de queso; 885 de

miel; 401 de películas y propaganda; 922 de cordelería y bramante; 225 de cubiertas y cámaras de caucho para bicicletas; 167 de cepillos; 727 de muebles y efectos domésticos; 353 de cartón amianto; 407 de tejidos varios; 170 de jamones; 604 de azufre; 230 de mantequilla; 100 de precintos de plomo; 400 de sosa cáustica; 250 de tripas saladas; 500 de nueces; 350 de jabón medicinal; 400 de bañeras de hierro; 590 de suela; 350 de productos La Toja; 404 de parafina; 460 de cubiertas y cámaras de caucho para autos; 215 de manteca de cacao; 405 de pasta de espárrago; 973 de pasas; 153 de pimienta, canela y nuez moscada y 216 de clavos de hierro.
Del Extranjero. — 500.000 kilogramos de arena para la fabricación de vidrio; 60.925 de café crudo; 45.576 de hilados de algodón para tejer; 5.264 de cartón para planillas; 5.000 de sulfato de alumina; 6.829 de alambre de cromo; 4.753 de artículos de loza sanitaria; 1.667 de cueros sin curtir; 2.096 de arsénico blanco; 2.120 de pan dulce; 1.113 de hilados de ramio; 1.840 de alambre de acero galvanizado; 1.525 de artículos varios de ferretería; 2.469 de accesorios varios para la fabricación de calzado; 295 de extractos curtiembres; 604 de celulosa en hojas; 145 de perlas imitación; 713 de cartones varios; 398 de acetato de amilo; 633 de confecciones; 103 de instrumentos quirúrgicos; 780 de turrones; 290 de barras de aluminio; 625 de pieles curtidoras; 122 de cinta de algodón impregnada; 904 de óxido de zinc; 181 de hilados de lana; 403 de hilo de algodón para coser; 405 de maquinaria y accesorios; 106 de material eléctrico; 360 de degradés artificiales; 360 de jabón para uso industrial; 219 de artículos de goma y galalita; 661 de hilo de lino para calzado; 831 de productos químicos varios; 950 de cola para calzado; 288 de pasta en bruto y 94 de colores de anilina.
Cargadas.
 Los productos embarcados en mayor cantidad fueron como sigue:
Para Ibiza. — 40.000 kilogramos de superfosfatos de cal; 10.000 de azúcar; 8.500 de sacos vacíos; 3.835 de madera labrada; 3.000 de gasolina; 2.000 de petróleo; 1.200 de cerillas fosfóricas; 107 de braseros y accesorios; 104 de perfumería; 300 de cajas vacías; 950 de cebada; 100 de hierro sin labrar; 600 de pastas para sopa; 500 de sardinas saladas y prensadas; 470 de chocolate; 500 de jabón común; 315 de conservas varias; 150 de la-

drillos; 100 de obra de barro; 250 de trigo; 150 de artículos de ferretería; 500 de garbanzos; 500 de alubias; 100 de patatas; 800 de habas secas y 215 de lubricantes.
Para la Península y Posesiones. — 169.800 kilogramos de alubias; 38.000 de patatas; 23.570 de calzado; 9.826 de mantas de lana; 9.460 de leche condensada; 8.345 de confecciones; 6.800 de bidones vacíos; 3.050 de alpargatas; 1.700 de vi-

drio hueco; 1.720 de tejidos de algodón; 200 de productos químicos varios; 150 de obra de palma; 376 de licores; 952 de albaricoques secos; 500 de sulfato de zinc y 100 de botones de pasta.
Para el Extranjero. — 56.000 kilogramos de albaricoques secos; 15.000 de naranjas; 11.730 de caparras en salmuera; 8.750 de bidones vacíos; 2.850 de mandarinas y 239 de perlas imitación.

Tasas de Abastos

El Boletín Oficial de la provincia núm. 11.079, fecha 4 actual, publica las siguientes disposiciones de la Junta Provincial de Abastos:

TURRONES

No habiéndose consignado en la circular publicada en el B. O. núm. 11.075 relativa a turrones más que el precio para la venta a los detallistas de algunas clases de ellos, se publican a continuación los que como límites han de regir en las ventas por fabricantes y detallistas.
Yema extra y Cacao Avellana. Mayoristas a detallistas, 8'00 ptas. detallistas a público 10'00 ptas. Kg. Jijona y Mazapan Cádiz, mayoristas a detallistas, 7'50 ptas. detallistas a público, 10'00 ptas. kilo.
Yema 1.ª Guirliche y Alicante 1.ª. Mayorista a detallistas, 6'50 pts. detallista a público, 8'75 ptas. kilo.
Alicante 2.ª. Mayorista a detallista, 6'00 ptas. detallista a público, 7'50 ptas. kilo.
Alicante 3.ª. Mayorista a detallista, 5'50 ptas. detallista a público, 6'75 ptas. kilo.
Mazapan, Frutas, Fresa, Piña, Vainilla, Pistacho, Coco, Café, Chocolate. Mayoristas a detallistas 6'00 ptas., detallista a público 7'50 pesetas kilo.
Nieve. Mayorista a detallista 6'00 ptas. detallista a público 7'50 ptas. kilo.
Flojo segunda. Mayorista a detallista 4'00 ptas. detallista a público 5'00 ptas.
PASAS DE MALAGA
 Precio de tasa que habrán de regir para la venta de pasas de Málaga.
 Granos 1 corona mayorista a detallista 13'50 ptas. caja. Detallista a público, 1'55 ptas. kilo.
 Granos 2 coronas mayorista a detallista 16'50 ptas. caja. Detallista a público 1'85 ptas. kilo.
 Granos 3 coronas, Mayorista a detallista 19'00 ptas. Caja, Detallista a público 2'10 ptas. kilo.
 Granos 4 coronas, Mayorista a

detallista 22.50 ptas. Caja Detallista a público 2'45 ptas. kilo.
 Granos 5 coronas, Mayorista Detallista 29'50 ptas. Caja, Detallista a público 3'10 ptas. kilo.
 Rajamales 3 coronas, Mayorista Detallista 19'50 ptas. Caja. Detallista a público, 2'15 ptas. kilo.
 Rajamales 4 coronas, Mayorista a Detallista, 26'00 ptas. Caja, Detallista a público 2'80 ptas. kilo.
 Rajamales 5 coronas, Mayorista Detallista 31'00 ptas. Caja, Detallista a público 3'30 ptas. kilo.
 Rajamales 6 coronas, Mayorista a Detallista 36'00 ptas. Caja, Detallista a público, 3'80 ptas. kilo.
 Rajamales 7 coronas, Mayorista detallista, 43'00 ptas. caja, detallista a público 4'50 ptas. kilo.

CAFE CRUDO Y TOSTADO

A partir de esta fecha regirán como precios de tasa para la venta de los cafés trillados procedentes de: Haiti, Venezuela, Santo Domingo, Brasil, etc. los precios siguientes.
Café crudo. Mayorista a Detallista, 12'10 ptas. kilo, Detallista a público, 13'10 ptas. kilo.
Café tostado (tueste natural). Mayorista a Detallista 15'60 ptas. kilo. Detallista a público, 17'00 ptas. kilo.

PLATANOS

A partir de esta fecha regirán para la venta de plátanos los siguientes precios de tasa.
 De mayorista a detallista, 1'80 ptas. docena.
 De Detallista a Público, 2'00 ptas. estas docena.

HARINA Y PAN

Durante el mes actual y para las clases de harina y pan que se indican regirán como de tasa los precios siguientes.
Harina para pan blanco, 89 ptas. 100 kilos.
Harina para panecillos, 93 ptas. los 100 kilos.
Harina para ensalmadas, 110 ptas. 100 kilos.

FABRICA DE CURTIDOS

Hijo de Francisco Mulet

▲
 Fabricamos la mejor suela para correajes de nuestro glorioso ejército
 ▼

Fábrica: Molinar de Levante - Teléfono 2044
 Despacho: Calle Cruz, 6 - Teléfono 2425

PALMA DE MALLORCA

RESERVADO
 PARA LA
FÁBRICA DE CURTIDOS
G. R. E.

Para el Aguinaldo del combatiente

Correspondiendo al llamamiento de nuestro Delegado Sindical, las aportaciones con destino al Aguinaldo del Combatiente, recibidas hasta la fecha, son las siguientes, en expresión de los nombres de los donantes:

	Pesetas
Sindicato Prótesis dental ...	27'00
Cente Torres ...	1'00
Alme Torrella (Peluquero) ..	0'50
Arcezo Nicolau ...	0'50
Fredro Bonet ...	5'00
Gremio Conserveros ...	100'00
Sindicato Emp. Mineros ...	400'00
Francisco Brazales (Panadero) ...	0'50
Alme Palmer (Barberos) ...	0'50
Arce Amengual (Cafés y Bares) ...	2'00
Arce J. Mercadal (Legías) ...	8'00
Arce J. Mir S. L. (Maderas) ...	25'00
Arce Fiol Coll (Curtidos) ...	5'00
Alme Salamanca (Hojalatero) ...	2'00
Gremio Tejidos ...	165'00
Arce Canet (Pastelería) ...	5'00
Arce Marqués (F. Pieles) ...	5'00
Sindicato Mayorista (F. y Hortalizas) ...	120'00
Arce B'gas (Curtidos) ...	2'00
Alme Roca Rayó (Maderas) ...	25'00
Arce Bartullich (Tinorería) ...	5'00
Arce Ginaró ...	0'50
Arce Monserrat (Somiers) ...	2'00
Arce Catany (Pintor) ...	2'00
Arce Barceló (Pintor) ...	2'00

Juan Pujades ...	1'00
Sindicato Especuladores Aceite ...	100'00
José Rovira (Mercería) ...	1'00
José Hernández (Pintor) ...	50'00
José Vall Serra (Hojalatero) ...	2'00
Gremio Taxistas (Parada A. Maura - Glorieta) ...	24'50
Gremio Taxistas (Parada Ferrocarril) ...	16'00
Juan Ferrer ...	0'50
Juan Verd ...	5'00
Comestibles y Similares ...	300'00
Antonio Mercadal ...	1'00
Vicente Roselló (Peluquero) ...	1'00
Juan Oliver (Peluquero) ...	1'00
Antonio Lull ...	2'00
Gremio Pastas para Sopa ...	50'00
Gremio Panaderos ...	100'00
Sindicato Oficiales Marina Civil	
Vda. de Joaquín Quesada (Tapices) ...	2'00
Sindicato Almacenistas de Curtid ...	200'00
TOTAL ...	1886'50

(Seguirán las listas)
Palma, 16-XII-37.

Homenaje al marino

Nuestra Delegada Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., por medio del micrófono, «Radio Mallorca», ha hecho un llamamiento a la mujer mallorquina siempre patriótica e impuesta de sus deberes, para que contribuya al homenaje aguinaldo al marino de nuestra gloriosa escuadra Nacional.

Se espera con ansia que llegue al Puerto de Palma nuestra valiente tropa naval que tantos éxitos consiguió con su bravura. Queremos hacerles una acogida digna de nuestra Roqueta, que sabe y siente y vive los momentos actuales, de gloria, honor y nobleza de estos héroes callados y sufridos, que aportan a nuestras playas en unas horas de refrigerio y descanso, ofrecidas por el Alto Mando.

Damas españolas, cuyo título ostentáis con orgullo: Preparad el aguinaldo al marino. No escatiméis al soldado de Franco que otea los mares vigilante, se lanza al combate como león, guarda los intereses sagrados de la Patria, un obsequio tan merecido. Todos los de retaguardia estamos muy en deuda, con los que ofrecen sus vidas para salvarnos de la esclavitud y de la barbarie. Todo cuanto hagamos por ellos, para hacer menos pesadas sus conti-

das, suavizar sus sufrimientos, es muy poco, poquísimo, comparado con lo que recibimos: Una España nueva, con un sentido verdaderamente cristiano, forjada a costa de la sangre de tantos mártires.

Hemos llamado a la dama española, porque generalmente será ella que podrá, en sus medios, preparar el aguinaldo. Hay muchas chicas pobres —no es preciso sean afiliadas a Falange— que tendrán a gloria hacerle entrega de su paquete al marino que los correspondía, y no les será posible, debido a su pobreza. La mujer en posición, aunque sea costa de algún sacrificio —todos debemos hacerlos— es la que ha de proporcionar a la joven pobre el paquete de entrega. Para ello puede entrevistarse con la Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de su localidad, y de común acuerdo, se le facilitará a la muchacha que carezca de medios, para que llene su cometido. Todos hermanos. El espíritu de Falange es cristiano, suplica la caridad de los poderosos en pro de los humildes.

Apresúrate mujer que posees en preparar el aguinaldo al marino. Y tú jovencita que algo puedes aunque sea con un esfuerzo, date prisa, la Patria te reclama. Pon tu dinero, tu voluntad y tu servicio. No des reposo a tus amigas, confecciona el jersey que ha de servir para el abrigo de estos pechos forzados que nos llevan a esa era de paz y amor que el corazón suspira.

Nos encanta y recrea el pensamiento de la entrega del aguinaldo al soldado marino. Se nos antoja un algo ideal e intangible, que lleva un perfume, que encierra una ilusión, ¿verdad muchachita?... Es un deber sagrado de caridad que vas a cumplir con el que todo lo da por España, y trae consigo una delicia. Deberes que se cumplen con satisfacciones del corazón.

Y esos muchachos agraciados —las debemos tanto!— en medio del fragor de los combates navales, llevarán impresos en el alma unos ojos que les miraron con ternura de hermana, allá en la dulce Mallorca, donde recibieron el aguinaldo; tendrán grabadas las palabras de aliento consolador que dijo su muchachita obsequiosa, y ellas les darán empuje encenderán sus fervores... Esta espiritualidad, nos cautiva, tiene un valor muy por encima de todos los dones materiales.

Qué noble es España! Y cómo merece la defienden, amen y eleven todos sus hijos!... Aportemos nuestro granito de arena para llevarla a toda su grandeza imperial, a esa reina de nuestros amores. Rindámoslo culto... "Por encima de España sólo Dios". Viva la Escuadra Nacional. Viva nuestros amigos

Movimiento Sindical

Se convoca a todos los obreros y obreras del ramo de Pastelería, Confitería, Chocolatería y similares, a una reunión que se celebrará el próximo domingo día 19 a las 10 y media de la mañana, en la Casa Primo de Rivera, para tratar asuntos de gran interés.

Llamamos especialmente la atención a dichos obreros y obreras para que, por conveniencia suya, no dejen de acudir a esta convocatoria.

El Sub-Delegado Provincial Obrero.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

SINDICATO HOTELES Y SIMILARES: El día 10 se celebró en la Casa Primo de Rivera la Junta General, convocada por su Presidente, de este Sindicato, con asistencia de toda la Directiva y el Sub-Delegado Obrero de la O.N.S.

Se dió lectura al acta anterior que fué aprobada.

Se invita a los reunidos que expongan a la general las anomalías a resolver en el gremio.

Se da lectura al nuevo reglamento de este Sindicato que fué aprobado.

A petición de un camarada se acuerda nombrar una comisión para presentar un proyecto de Bolsa de Trabajo, para los parados de nuestro Sindicato.

AVISO A LOS EMPRESARIOS

Se previene a todos los Empresarios afiliados a la O.N.S. que, y para regular la asistencia de los obreros a las Escuelas de Trabajo, remitan a la Jefatura de dicha Organización (Departamento de Empresarios, Goded, 34) y antes del día 16 de los corrientes, una relación de todo el personal de edad anterior a la militar, que actualmente esté matriculado en la Escuela de Trabajo y otra de los que no lo estén.

Asimismo se les ruega pongan en conocimiento de los primeros (los que se hallen matriculados) la obligación que tienen de asistir a la reunión que se celebrará el sábado día 18 de los corrientes a las 7'30 de la tarde en el local de la calle de Sans, núm. 11, y a los se-

Galletas CETRE

Vivan nuestros marinos. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España!
Francisca GRIMALT
(Delegación de Prensa y Propaganda Local. — Sección Femenina de Manacor).

gundos (los que no estén matriculados) que lo hagan el día 17 de los corrientes a la misma hora y local.

El Delegado Sindical Interino, firmado: *Gabriel Cortés*.

SINDICATOS MEDICOS: Se celebró Junta Directiva el Domingo día 12, discutiéndose varios asuntos de régimen interior del Sindicato.

SINDICATO DE BARBEROS: Convocados en Junta Directiva, se dió lectura a la carta mandada por el Delegado de Empresarios, en la que pedía una comisión de obreros para aprobar el calendario de Fiestas del año 1938. Quedando nombrada dicha comisión.

SINDICATO IMPORTADORES MADERAS

Debido a procederse a la constitución del Sindicato de Empresarios Importadores de Madera, se pone en conocimiento de todos los que deseen formar parte del mismo soliciten su inscripción en la Jefatura de la O.N.S. (Goded, 34) antes del día 22 de los corrientes acompañando a la solicitud una certificación de la Aduana acreditativa de las importaciones efectuadas durante el período comprendido entre el día primero de Enero de 1935 hasta la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Máquina REGISTRADORA "Nacional", en perfecto estado, como nueva, se vende. Informes en nuestra administración, Goded, 36

la esperanza
impresos de todas clases
especialidad en libros y revistas
lonjeta, 11 y 13
teléfono 1645
p a l m a

Nacional-sindicalistas:

Cooperad todos, con vuestros donativos al

AGUINALDO DEL SOLDADO

ellos, que con su sangre generosa están salvando a España, tienen derecho a recibir, en todo instante y más aún en las fiestas Navideñas, el agradecimiento generoso de la Retaguardia.

El Camarada Pemán en la casa de la O.N.S.

"Hay que nacionalizar los Sindicatos" afirma el miembro de nuestro Consejo Nacional

Estuvo en nuestra casa —la Sede del Nacional Sindicalismo— el camarada Pemán, acompañado de su secretario.

El genial poeta y Presidente de la Comisión de Cultura de la Junta Técnica de Burgos fué recibido por el Jefe Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S. camarada Zayas con el Delegado Sindical accidental camarada Gabriel Cortés, el Secretario Provincial camarada Vallés y el Delegado de P. y P., camarada Sancho Nebot.

En los salones de la O.N.S. estaban esperando a ilustre visitante todos los Delegados Provinciales de Falange, representación nutrida de Falange Femenina con la Delegada de Frentes y Hospitales.

El camarada Pemán recorrió las dependencias, enterándose minuciosamente de la marcha de los Sindicatos y del estado económico de la Isla. Se mostró satisfecho de la visita e hizo elogios de la Organización Nacional Sindicalista en nuestra Isla.

En el salón de actos, que estaba atestado, el camarada Cortés en un inspirado parlamento saludó al camarada Pemán:

«Camaradas: Hoy —dijo— tenemos el honor de albergar en nuestra casa: la casa del trabajo y de la producción, al eximio orador, al miembro del C.N. de F.E.T. y de las J.O.N.S. al ilustre poeta, José María Pemán, el poeta de vuelos de águila caudal y de versos rotundos y claros, de prosapia auténticamente española y de raigambres hondas, tan hondas, que chupan de la savia del Siglo de Oro y hacen florecer en rosas del áureo metal las ramas, que unos hombres de ideas cortas, creyeron ya yertas y caducas...

Bienvenido sea el orador y el poeta a esta casa. También sabemos nosotros de la poesía del producir, que poesía es el ritmo de una máquina y versos son los renglones que traza el arado sobre la rubia veteada del campo mallorquín.

Aquí tenéis, camarada Pemán, la casa del Nacional-sindicalismo, la casa que ha recogido a los patronos y a los obreros de Mallorca y los ha encuadrado en las milicias del Trabajo y de la Producción: empresarios, artesanos, obre-

ros, técnicos y titulados, conviven bajo el signo glorioso de un Haz de Flechas y de un Yugo, reviviendo así ansias de imperio, de autarquía y de justicia como han revivido en las piedras imperiales de un Toledo los emblemas de los Reyes Católicos ante las gestas de gigantes, hojas de un Libro de Caballería y páginas de un Nuevo Romancero...

En esta casa se vive y se habla de los problemas de economía, de distribución de riqueza y de las leyes del trabajo fecundador, pero ya no en el sentido seco del Liberalismo —economía máquina, ley fatal y cruel de la oferta y de la demanda— ni con el regusto de odio y de sangre de un marxismo brutal y asiático, sino con el carisma evangélico de la Nueva Doctrina del N.S., en la cual en la verticalidad sindical han desaparecido las líneas divergentes de Capital y Trabajo, para convertirse en paralelas, tan juntas, que se confunden en una sola línea, y ésta con impetu de flecha se ahonda en el blanco codiciado: La Patria, que en la riqueza de ella está la riqueza de todos...

En los momentos en que aún flotaban en el aire vejigas de humo de pólvora y los campos de Porto-Cristo se estremecían aún con el recuerdo de la guerra, un hombre, un falangista, un Teniente de Ingenieros, un camarada de gran corazón y de elevados pensamientos: hablo de Ladislao López Bassa, reunió a unos cuantos camaradas, y alentado eficazmente por nuestro Jefe Provincial, el camarada Zayas en cuya alma vibran todas las ansias de reconstrucción de una España mejor, de una España amplia justa y generosa, se comenzó esta Organización; en menos de un año lo que no era más que un granito de mostaza se ha convertido en un frondoso árbol, apoyado su robusto tronco sobre el programa Nacional-Sindicalista, garantía de paz en las almas, en las máquinas y en los arados, y hoy podemos decir con noble orgullo que todos los elementos de producción de Mallorca e Ibiza, están encuadrados bajo el lema de «Por Dios, por la Patria y la Revolución Nacional Sindicalista» guión que tiene que

conducirnos forzosamente al triunfo en la retaguardia por la Organización, por la disciplina, por la jerarquía, hasta llegar a que definitivamente se borren de las mentes de los productores y de los trabajadores todo vestigio de liberalismo y de marxismo.

Más de 20.000 obreros, más de 6.000 empresarios y más de 3.000 técnicos os saludan, por medio de mi torpe palabra, camarada Pemán y os aseguran que los esfuerzos de la vanguardia se verán correspondidos por esta retaguardia organizada a lo cristiano y a lo español.

Estamos sentando los fundamentos de un nuevo Estado, en el cual, haya menos ricos para que haya menos pobres, con la justicia de Cristo en las leyes y en las bases de la Economía, que ésta no es solamente números, cotizaciones, ni tarifas, sino que forma parte del alma del pueblo, y debe estar infiltrada de un alto sentido de caridad.

Nuestro lema en la práctica puede resumirse en dos conceptos: producir para España y someterlos incondicionalmente, absolutamente, a las órdenes de este Hombre enviado por Dios para la salvación de España y Europa, que se llama Francisco Franco Bahamonde.

Nada más. Decid camarada Pemán, a nuestros camaradas de la Península que luchan en los frentes y trabajan en la retaguardia, que en Mallorca se lucha también por el triunfo, y que mientras en los aires zumban victoriosos los motores de nuestros pájaros de acero y en los mares las proas de nuestros buques dibujan este as de victoria, en la paz de los campos y de la ciudad de nuestra Mallorca azul, se está desarrollando una ofensiva para raer de las almas todo egoísmo y para que todas ellas se enlacen en un solo canto de amor y de paz.

Acañados los aplausos con que fué premiado el parlamento del Delegado Sindical camarada Cortés, habló el ilustre visitante.

Pemán habló con la maravilla de su verbo cálido, con la profundidad de sus conceptos y su alto sentido españolista. Expresó su satisfacción por el estado pujante en que se hallaban los Sindicatos en Mallorca.

«Esta organización —dijo— me ha sorprendido y bien me doy cuenta que representa un gran esfuerzo, mucho entusiasmo y acendrado patriotismo. Antes el marxismo decía «proletarios de todo el mundo, uníos». En la España nue-

TURRONES

E·S·T·E·V·A

BOMBONES

PIDALOS EN TODAS PARTES

Prevención de los Accidentes del Trabajo

El cumplimiento de las disposiciones legales sobre prevención de los accidentes del trabajo, fomenta la armonía entre los empresarios y obreros el lograr que éstos se sientan protegidos en su integridad física y trabajen con más entusiasmo, favoreciendo con ello a la empresa, por cuanto el trabajo ejecutado con gusto cunde más y la manera ordenada con que se efectúa suele ser ya garantía de éxito de la explotación.

Por ello, recordamos que la legislación sobre prevención de los accidentes del trabajo dispone que los patronos tienen la obligación de emplear todas las medidas posibles de seguridad del trabajo en beneficio de sus obreros, considerando, desde luego, como medidas generales de indispensable adopción, todas las consignadas en el Catálogo de mecanismos preventivos de accidentes del trabajo de 2 de agosto de 1900 y demás dictadas posteriormente.

El cumplimiento estricto de tales disposiciones bastaría para reducir al límite mínimo los accidentes del trabajo. Para lograrlo, el patrono conocedor de su misión y consciente de su responsabilidad debe prescindir de máquinas, herramientas o instrumentos de trabajo anticuados, deteriorados o inadecuados, dotando a su empresa de los más modernos y aplicándoles todos los mecanismos preventivos conocidos, y proporcionar a los

obreros, en los casos necesarios, trajes y calzado especiales.

Los locales donde se efectúa el trabajo han de reunir las necesarias condiciones de capacidad, luz, ventilación, atmósfera de talleres; condiciones térmicas higrométricas y de pureza del aire y limpieza y saneamiento de cuartos de aseo, buen alumbrado natural y artificial. Nunca debe obligar a realizar trabajos en lugares faltos de dichas condiciones ni permitir que los materiales e instrumentos estén colocados desorden, pues todo ello, a más relevar grave falta de pericia técnica en la dirección del negocio constituye inminente peligro para la seguridad personal del operario y una probabilidad de fracaso de la explotación.

Pero no todas las medidas materiales, sino que las hay de carácter psicológico y de educación de los trabajadores. El perfecto patrono se cuidará muy bien de estudiar y adoptar las que puedan contribuir a aminorar los accidentes y las enfermedades profesionales, ya sea protegiendo al obrero contra la imprudencia profesional, que es consecuencia del ejercicio habitual de un trabajo mediante carteles recordatorios del peligro, que conviene renovar de tanto en cuanto para llamar la atención, ya educándolos en manera ordenada de realizar su trabajo y de comportarse durante el mismo.

El empresario debe extremar sus medidas cuando se trate de trabajos realizados por mujeres y menores de dieciocho años.

No debe olvidarse el patrono las infracciones a la referida legislación se deben sancionar por la Delegación de Trabajo con multas de 25 a 1.000 pesetas, según los casos, y está obligado a satisfacer una mitad más de la renta que corresponde a los lesionados por aquellos accidentes ocurridos a causa de la no adopción de las indispensables medidas de seguridad en el trabajo, cuyos riesgos está prohibido asegurar.

G. VICENTE

Galletas C E T R E

va se dice: «Proletarios de España, nacionalizaos». Por eso yo proclamo muy alto que hay que nacionalizar los Sindicatos».

Antes el liberalismo concedía al pueblo de tanto en tanto, cada varios años, el derecho de voto, para luego tener el pueblo aherrado hasta que volvía la farsa política a fingir una nueva comedia electoral. El Generalísimo Franco dice al pueblo español que le quita la soberanía que no es más que una palabra, para darle una justicia que es una realidad.

Declaró luego el camarada Pemán que le había sorprendido la magnífica organización de la O.N.S. que no era lo suficientemente conocida en la Península. Finalmente exhortó a todos a perseverar en la labor patriótica y social que viene realizando F.E.T. y de las J.O.N.S.

Pemán fué obsequiado con un lunch consistente en almendras y vino generoso mallorquín.

Fué despedido por todo el personal entre clamorosos aplausos.

Teléfonos de la O.N.S.

- Jefatura
- Secretaría
- Caja Compensadora
- Departamento del Trabajo
- Bolsa de Trabajo
- Sindicatos Femeninos
- Tesorería
- Organización Sindical
- Sub-Delegación Provincial de Empresarios
- ACTIVIDAD

FABRICA DE CURTIDOS

DE

Hija de JOAQUIN PUJOL

TELÉFONO 1232

Garau, 10 (Molinar de Levante)

Palma de Mallorca

La Funeraria LLORET

POR SER FUNERARIA Y LA MAS ANTIGUA DE MALLORCA

es la única entidad que presta a sus asociados un servicio de entierro completo.

A MAS LE RESPONDE CON CAPITAL PROPIO

General Mola, 23 (antes Unión)

TELÉFONO 2017